



Deben asumir responsabilidad, dice AMLO

# Exhibirán a congresos que rechacen la reforma a la GN

**EL PRESIDENTE** pide al titular de Gobernación que continúe sus recorridos para ver "quién es quién"; se verá si actúan como representantes del pueblo o de partidos, dice

• Por Jorge Chaparro

jorge.chaparro@razon.com.mx

El Gobierno federal saludó la aprobación de 17 Congresos locales de la reforma en materia de la Guardia Nacional (GN), para que las Fuerzas Armadas continúen en labores de seguridad pública hasta 2028, pero no es suficiente, van a mostrar cómo han votado cada uno, adelantó el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Recordó que para que la reforma constitucional sea válida debe de ser aprobada por la mitad más uno de los Congresos locales, que son 32, de modo que, si hasta el jueves ya hablan 17, ya se cumplió y ya es legal la reforma.

17

Congresos locales aprobaron la reforma sobre las Fuerzas Armadas



EL PRESIDENTE (izq.), ayer, en conferencia, acompañado de su gabinete de seguridad.

## EL DATO

**EL SECRETARIO** de Gobernación, Adán Augusto López, dijo en Durango que "en una de estas como en un mes venimos a promover la reforma constitucional en materia electoral".

"Sin embargo, le he pedido al secretario de Gobernación que no nos quedemos con los 17, que se vaya a todos los congresos locales para saber quién es quién y que también los legisladores locales asuman su responsabilidad a ver si van a votar como representantes del pueblo o como representantes de los partidos, si van a votar por consigna o van a votar pensando en la seguridad de la gente", advirtió.

Instruyó al titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López, que siga visitando los Congresos locales a fin de que se siga debatiendo sobre el tema, porque la gente común si quiere que las Fuerzas Armadas participen en seguridad pública, pero las dirigencias partidistas son las que se oponen.

"Adán tiene que continuar recorriendo el país hasta saber, y al final ya informamos, tantos Congresos locales aprobaron, otros no aprobaron, para que lo sepa el pueblo, porque muchas veces la gente no se entera. Si se les pregunta a los ciudadanos de Guanajuato: ¿quieres que sigan en Guanajuato marinos y soldados apoyando en tareas de seguridad?, estoy seguro que van a decir que sí; sin embargo, los líderes de los partidos, por la politiquería, por sus intereses, por sus hipocresías, pueden decir que no. A lo mejor me equivoco, ¿no?, pero esto es muy interesante", dijo.

Por su parte, López Hernández explicó que deberán esperar a que la Cámara de Diputados emita la declaratoria de validez constitucional, mientras continúan las votaciones en el resto de las entidades.

"Pues llevamos 19 Congresos visitados. Hasta (el jueves) habían votado 17, hoy (ayer) se prevé que voten Baja California Sur y Durango. Y la semana próxima continuaremos con el resto de los estados. Nos

**QUE LOS LEGISLADORES** locales asuman su responsabilidad a ver si van a votar como representantes del pueblo o como representantes de los partidos, si van a votar por consigna o van a votar pensando en la seguridad de la gente"

Andrés Manuel López Obrador  
Presidente de México

## Sigue corrupción, pero no las "tarascadas del pasado"

• Por Jorge Chaparro

jorge.chaparro@razon.com.mx

**RECONOCE EL PRESIDENTE** Andrés Manuel López Obrador que todavía persiste la corrupción en el país, pero aseguró que ya no son grandes tarascadas, sino apenas unas mordiditas, esto al afirmar que ya no se permite que las grandes empresas condonen impuestos o se regresen sin averiguar si de verdad han pagado.

"Pero nos tenían bien anestesiados. Eso es lo que ya está cambiando. Si, no dudo de que todavía hay, pero se está limpiando de arriba para abajo, como se barren las escaleras, y ya no hay las tarascadas que se le daban al presupuesto. Si hay, puede haber todavía mordidas, pero no tarascadas", reconoció.

Ante los gritos de reclamos de maestros de que la corrupción todavía campea en el Gobierno, López Obrador insistió en que los grandes empresarios llegaron a evitar el pago de hasta 16 mil millones de pesos anuales, lo que significa el presupuesto de Baja California Sur.

"No, ya no es lo mismo. Disculpenme, maestros y maestras, ya no es igual, y ustedes deberían de saberlo, nosotros ya no permitimos la corrupción arriba. ¿Saben nada más les voy a poner un ejemplo, uno - saben, ustedes que los de arriba en nuestro país, los potentados no pagaban impuestos? Piensen en un banco, el más famoso, en una empresa, la más famosa, la más importante. Pues esa empresa que están pensando, ese banco, no pagaba impuesto. Y no sólo eso, les devolvían impuestos", les dijo a los inconformes que no dejaron de gritar durante su exposición.

El mandatario anunció que el sistema educativo será apoyado. Y aunque antes criticaba que se dijera que el magisterio era flojo, ahora les dio una semana para que se sienten a negociar con la Secretaría de Educación Pública (SEP).

"Yo quería que viniera lo más pronto posible, pero acordaron los dirigentes que hasta el sábado, yo lo que pienso que quieren mantener el paro todos estos días, está bien también los chamacos necesitan descanso", señaló.

## Anuncian obras en BCS con inversión de 10 mmdp

**BAJA CALIFORNIA SUR** es un estado consentido de la Federación, aseguró el Presidente Andrés Manuel López Obrador, al anunciar obras y programas sociales para la entidad, que, dijo, ascienden a más de 10 mil millones de pesos.

Entre las principales obras, se encuentra la planta generadora de electricidad que permitirá garantizar energía por ocho años: "Vamos a ampliar la planta de tratamiento de aguas en Los Cabos, la desaladora, ya se autorizó para que haya agua sin ningún problema, no sólo agua para los hoteles, sino agua para la gente en las colonias, estamos hablando de dos mil millones.

"Este viaje, si hacemos la cuenta, significa venir a entregar a BCS 10 mil millones de pesos de la Federación con la planta eléctrica, va a haber energía eléctrica para ocho años hacia adelante", anunció el mandatario.

Respecto a la no inclusión de la entidad en el programa de estímulos fiscales de la frontera, dijo que eso está "en pausa", porque la entidad no limita con Estados Unidos, pero "es un estado consentido de la Federación, les vamos a compensar si no hay este plan de incluirles en el programa de la libre frontera o de los estímulos fiscales en la frontera".

Jorge Chaparro

hacen falta estados como Guanajuato, Chihuahua, Querétaro, Yucatán, Zacatecas, que van a estar la semana próxima

"La Cámara de Diputados tiene que hacer el cómputo final y emitir la declaratoria de validez para que pueda publicarse en el Diario Oficial de la Federación, porque las legislaturas locales formal parte

del Constituyente Permanente. Lo que sucede es que antes no les tomaba en cuenta y con trabajo se les avisaba que había una reforma constitucional, más tardaba en llegar el aviso que llegaban las cartas diciendo que ya estaba autorizada. Y ahora si se está debatiendo en los Congresos de los estados, y donde hemos estado pues

se ha aprobado", explicó.

Luego de participar en este evento, el secretario de Gobernación viajó a Durango donde participó en la reunión informativa con los legisladores locales; ahí reconoció que si conoció la propuesta de Manuel Espino de buscar a grupos cívicos para lograr la paz del país.